
Bezirksamt Pankow von Berlin  
Abt. Stadtentwicklung und Bürgerdienste 
Bezirksstadtrat 

.07.2021  

 
 
Frau Bezirksverordnete 
Anna Howind Moreno, Fraktion der SPD 

 

über  

den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung Pan-
kow von Berlin 

 

über  

den stellv. Bezirksbürgermeister   

Kleine Anfrage 1082/VIII 

über 

Baustelle der Berliner Wasserbetriebe im Bereich Erich-Weinert-Straße/Naugarder Straße/ 
Hosemannstraße  

 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 
1. Ist das Bezirksamt über den aktuellen Zeitplan der Baustelle der Berliner Wasserbe-

triebe im Bereich Erich-Weinert-Straße/Naugarder Straße/Hosemannstraße informiert? 
Wenn ja, wie ist dieser konkret ausgestaltet? Laut Information der Anwohner vom 12. 
Juni 2019 sollten die Bauarbeiten bis zum Dezember 2021 (voraussichtlich) abgeschlos-
sen werden. 
 

Bei den Berliner Wasserbetrieben werden bei Bauvorhaben sämtliche Bauprozesse in einem 
Bauablauf erfasst und zeitlich dargestellt. 
Auf Grund der bisherigen Erfahrungen mit den baulichen Rahmenbedingungen, wie z. B. 
Dauer der Umverlegung der anderen Medien oder Dauer der Außerbetriebnahme der 
Mischwasseranlagen, wurde das bisher fokussierte Bauende am 26.11.2021 nochmals über-
prüft und nunmehr auf den 31.08.2022 neu festgelegt.  
 
2. Sind im Zeitplan die Arbeiten zur Wiederherstellung des Gertrud-Classen-Platzes mit 

einbezogen bzw. bis wann ist mit der Wiederherstellung der Anlage zu rechnen? 
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Die Pflaster- und Straßenflächen werden sofort nach der Grubenverfüllung durch die 
Berliner Wasserbetriebe (BWB) hergestellt. 

 Die Begrünung des Platzes erfolgt durch das Straßen- und Grünflächenamt Pankow per 
Bestellschein der BWB. Die zeitliche Eintaktung steht hier noch aus. 

 
3. Ist vor Ort eine Erweiterung der Querungshilfen für zu Fuß Gehende geplant? 
 

Die ehemals vorhandenen Querunshilfen werden durch die BWB wiederhergestellt. Eine 
Erweiterung ist nicht geplant. 

 
4. Ist geplant die Anwohner:innen und Gewerbetreibenden über die aktualisierte Zeitpla-

nung zu informieren? Wenn ja, wann und in welcher Form? 
 

 Jede Baumaßnahme wird den betroffenen Anrainern bekannt gegeben, egal ob es sich 
um Anwohner oder Gewerbe handelt. 

 Im Verlaufe der Baumaßnahme wurde und wird durch die BWB als Bauherren etappen-
weise in den social media (Facebook und auch Printmedien) über den Stand der Bauar-
beiten informiert. 

 
5. Ist den Antworten aus Sicht des Bezirksamtes noch etwas hinzuzufügen? 
 

Nein 
 
 
 
Vollrad Kuhn 
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